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Кредитный капкан
Мошенники придумывают новые схемы обмана

Мошенники придумывают 
все новые схемы обмана 
граждан. Недавно 
двое уральцев стали 
жертвами так называемых 
кредитных брокеров – 
сотрудников фирм, 
которые гарантируют 
получение займов людям 
с непогашенными долгами 
или низкими доходами. 
На деле же они берут деньги 
за консультационные 
услуги. Свердловчане 
отдали им 35 и 65 тысяч, 
но заём так и не получили. 
Эксперты и участники 
финансового рынка 
советуют внимательно 
изучать договоры, прежде 
чем их подписывать.

Хотела помочь внуку

Историю жительницы 
Екатеринбурга Ольги Жаро-
вой (фамилия изменена – «ОГ») 
рассказал журналисту юрист 
Михаил Гуляев, который пы-
тается ей помочь. Она хотела 
взять потребительский кре-
дит для внука. Юноша учится 
в вузе, его доход, состоящий из 
стипендии и случайных зара-
ботков, банки считают нена-
дежным обеспечением для за-
йма. Женщина пошла в банк, 
но тоже получила отказ. На 
выходе ее перехватил муж-
чина, который представился 
кредитным брокером. Он рас-
сказал, что его фирма помога-
ет людям с плохой кредитной 
историей или малыми дохо-
дами в поисках банка, готово-
го дать кредит, и предложил 
помощь.

Ольга вместе с ним про-
шла в расположенный непо-
далеку офис, где ей предло-
жили подписать договор. За 
услугу в поиске банка попро-
сили 35 тысяч рублей. Сум-
ма показалась большой, но 
внуку хотелось помочь. Жен-
щина отдала деньги и стала 
ждать результата.

Прошла неделя, другая, 
третья. Ольга Жарова звони-
ла брокеру, тот отвечал, что ра-
ботает над ее вопросом. Через 
месяц, когда срок договора ис-
тек, ей заявили, что ни один 
из банков не соглашается дать 
кредит. Тогда женщина потре-
бовала вернуть деньги, упла-
ченные за услугу, которую не 
оказали.  В ответ ей посовето-
вали внимательно изучить 
подписанный договор: соглас-
но ему фирма берет на себя 
лишь поиск потенциальных 
кредиторов, но при этом не да-
ет никаких гарантий.

– Договор действительно 
составлен ловко, – говорит 
Михаил Гуляев. – В нем речь 
идет о консультации, пре-
доставлении информации 
о банках и условиях креди-
тования. Конечно, на словах 

моей доверительнице обе-
щали другое – найти банк, ко-
торый даст кредит. Но слова 
к делу, как говорится, не при-
шьешь.

По словам юриста, закон 
о защите прав потребителей 
дает гражданам право вер-
нуть деньги за услугу, если 
она не была оказана. Но имен-
но это и сложно доказать, ког-
да речь идет не о ремонте, до-
пустим, чайника или кварти-
ры, а о консультации. Поэто-
му людям надо вниматель-
но читать документы, прежде 
чем подписывать их и отда-
вать деньги.

Кредит под кредит

Пострадал от «кредитного 
специалиста» и житель Ниж-
него Тагила Павел Королёв

(фамилия изменена – «ОГ»), 
обратившийся на днях в на-
шу редакцию. Мужчина хотел 
взять кредит в размере одного 
миллиона рублей на покупку 
машины. Но в банке ему от-
казали из-за наличия непога-
шенного ипотечного креди-
та. Павел обратился в фирму, 
предлагающую помощь в та-
ких вопросах. Там с него за-
просили предоплату в разме-
ре 65 тысяч рублей. Посколь-
ку таких денег у Павла не бы-
ло, ему предложили быстро 
оформить кредит. В итоге 
банк, готовый дать кредит на 
покупку автомобиля, мужчи-
не не нашли, но погашать за-
ём ему приходится.

– Знакомый юрист помог 
написать претензию с требо-
ванием расторгнуть кредит-
ный договор, – рассказывает 

Павел, – но обнадеживать ме-
ня не стал. Говорит, что шан-
сов вернуть деньги мало. От-
правили мы также жалобу в 
Центробанк России, может, 
там найдут управу на мошен-
ников.

Просто консультанты

Как сообщили «ОГ» в глав-
ном управлении МВД России 
по Свердловской области, по-
ка к ним заявлений от обма-
нутых «кредитными броке-
рами» уральцев не поступа-
ло. Однако, судя по инфор-
мации федеральных телека-
налов, в других регионах от 
них уже пострадало немало 
людей. Нет гарантии, что и 
на Среднем Урале эта тенден-
ция не примет массовый ха-
рактер.

Эксперты поясняют: дея-
тельность таких мошенников 
пресечь на законодательном 
уровне крайне сложно.

– В законодательстве нет 
понятия «кредитный брокер», 
поэтому такая деятельность 
не регламентируется и не кон-
тролируется, – говорит экс-
перт отдела финансовой гра-
мотности Уральского главно-
го управления Банка России 
Родион Яковлев. – Чаще все-
го таким красивым термином 
называют себя консультанты. 
За свои советы и помощь они 
вправе брать деньги. Но надо 
понимать, что помощь их, как 
правило, состоит в том, чтобы 
просто составить список бан-
ков или микрофинансовых 

организаций, помочь собрать 
и разослать по ним пакет до-
кументов. Но все это может 
сделать и сам потенциальный 
заемщик. Ничего сложного и 
требующего особых навыков 
в этом нет.

Если «брокер» уверяет, что 
поможет получить кредит 
любому заемщику, он точно 
говорит неправду, подчерки-
вает Родион Яковлев. Ведь ре-
шение в большинстве случаев 
принимает не он и не сотруд-
ник банка, а программа, кото-
рая автоматически оценивает 
заемщика на основе докумен-
тов о его доходе, стажа работы 
и кредитной истории.

– Кредитные брокеры не 
могут гарантировать, что 
кредит точно будет выдан и 
не могут обещать конкрет-
ную процентную ставку, – до-
бавляет эксперт. – Мошенни-
ки же гарантируют, что их 
связи в банке обеспечат вы-
дачу кредита. И берут деньги 
не просто за советы и инфор-
мацию, но и «за гарантии». 
Дополнительно они могут 
выставить клиенту счет за 
фиктивную страховку, мо-
тивируя это тем, что с такой 
страховкой банк будет более 
лоялен.

В общем, договор о выда-
че кредита заключается толь-
ко с банком. Банковские бро-
керы предлагают лишь кон-
сультационные и информа-
ционные услуги.

Татьяна БУРОВА
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ОГид № 48
Рубрика, в которой наши гости делятся 
своим мнением о предстоящих 
мероприятиях Екатеринбурга и области

Я бы рекомендовал вашим читателям взять всю 
семью и сходить в Музей военной и гражданской 
техники УГМК, в Верхней Пышме. На сегодняшний 
день это один из лучших в мире музеев. А технические 
музеи я знаю хорошо, давно этой темой увлекаюсь. 
И чем больше детей туда придет, чем больше потом 
станет хороших инженеров – тем лучше! 

Александр ВЫСОКИНСКИЙ, 
сенатор Российской Федерации от Свердловской области, 

глава Екатеринбурга с 2018 по 2020 годы. 

Подготовила Наталья ШАДРИНА. Рисунок Максима СМАГИНА

 23-24/12  19:00   Disco-хит с большим оркестром
– Мне кажется, что для школьных каникул в филармонии это 
очень правильный формат. Классическая музыка – вечна, и для 
того чтобы привлекать к ней молодое поколение, показывать 
им совершенно новые горизонты культуры, нужно искать 
необычный подход. Поэтому на такой концерт, считаю, надо 
сходить. Если говорить о моих личных предпочтениях, то я фанат 
группы «Чайф». А еще в техникуме мы учились вместе с Сергеем 
Бобунцом, и творчество группы «Смысловые галлюцинации» 
тоже мне нравится. Особенно их концерты – там всегда очень 
хорошая атмосфера. Кстати, Сергей – активный участник 
нашего движения в поддержку Северного флота, несколько 
раз мы делали концерты «Смысловых галлюцинаций» для 
моряков-подводников и их семей. Надеюсь услышать в будущем 
в исполнении Уральского филармонического оркестра 
композиции уральских групп.

Уральский академический филармонический оркестр под руководством 
Алексея Доркина и вокалистка Ирина Макарова исполнят композиции из репертуара Уитни 

Хьюстон, Тины Тёрнер, Lady Gaga, Ларисы Долиной. 
Адрес:  Свердловская филармония (Екатеринбург, ул. К. Либкнехта, 38).

 24-25/12  12:00, 16:00   Шоу «Клоун» 

– Любить цирк меня научил еще Анатолий Марчевский, 
благодаря дружбе с этим великим человеком в цирке бываю 
достаточно часто. И вашим читателям тоже советую, это 
прекрасное времяпрепровождение с детьми. 

Масштабный проект Московского цирка на Цветном бульваре, 
посвященный 100-летию со дня рождения легендарного Юрия Никулина.

Адрес: Ельцин Центр (Екатеринбург, ул. 8 Марта, 43).  

 22/12  19:30   «Девять жизней Дома печати»

– Конструктивизм – жемчужина нашего города. Очень важно 
сохранить эти объекты. То, что авторами являются сами горожане, 
говорит о том, что екатеринбуржцы ценят и любят эти здания. 
Выставка любопытная, тем более что посвящена она одному 
из главных конструктивистских символов Екатеринбурга. 

Открытие первой народной выставки, авторами которой являются сами горожане. 
Экспозиция посвящена бывшему зданию типографии «Уральский рабочий».

Адрес: Центр авангарда (Екатеринбург, ул. Ленина, 52). 

 22, 24, 27, 29/12    Рождественский концерт

– Хорошее семейное мероприятие. Взял на заметку. Тем более 
что в этом театре не был давненько, а по семейной традиции 
на Новый год заранее мы с супругой еще ничего не планировали. 

В программе: фрагменты опер «Снегурочка», «Иван Сусанин», «Медея», 
«Бал Маскарад», балетов «Лебединое озеро», «Кармен» и др. 

Адрес: «Урал Опера Балет» (Екатеринбург, проспект Ленина, 47). 

 27/12  19:00   «Уралмаш» – «Динамо» (Владивосток)

– За баскетболом слежу, мы поддерживаем школу имени 
Александра Канделя. Это был великий баскетболист, игрок 
«Уралмаша», известный на всю страну. Думаю, в 1/8 Кубка 
России  всех зрителей ждет красивая и зрелищная игра! Но мой 
вид спорта – хоккей. Правда, давно уже не выходил на площадку, 
о чем сильно жалею. Думаю, все-таки рано или поздно вернусь 
на лед. Когда получается выбраться, обязательно бываю 
на играх – и в Екатеринбурге, и в Москве. Ну и, естественно, 
следил за чемпионатом мира по футболу. Финал смотрели 
вместе с сыном – болели за Аргентину. Мы все помним, как 
Екатеринбург принимал ЧМ-2018, но каждый следующий 
чемпионат мира проходит уже с новыми технологиями. Поэтому 
было интересно посмотреть на то, как чемпионат организовал 
Катар. У них точно есть чему поучиться. 

1/8 финала Кубка России по баскетболу. 
Адрес: ДИВС (Екатеринбург, ул. Олимпийская набережная, 3). 

 С 29/12    Фильм «Елки-иголки» 

– В плане кино я поклонник классики. В Новый год смотрю вечные 
фильмы – «Ирония судьбы, или С легким паром», «Служебный 
роман». Понятно, что мы их знаем практически наизусть, но все 
равно каждый раз находишь что-то новое – выражения, образы. 
Но наши кинематографисты не теряют надежды пополнить этот 
традиционный для россиян список.

В ролях: Алина Алексеева, Гарик Сукачёв, Павел Прилучный.

Адрес: кинотеатры Екатеринбурга и Свердловской области. 

( ХОККЕЙ )

«Капитан Россия» 
сделал дубль
Свердловчанин Алексей Яшин избран 
во второй Зал хоккейной славы – теперь отечественный

В Зал славы отечественного 
хоккея введены сразу 
18 новых членов – 
хоккеистов, тренеров, 
функционеров 
и спортивных журналистов. 
Среди них есть и один 
уроженец Свердловска – 
нападающий Алексей 
ЯШИН, завершивший свою 
игровую карьеру 10 лет 
назад. Забавно, что человека, 
которого журналисты 
прозвали «Капитан Россия»,  
Международная федерация 
хоккея (ИИХФ) включила 
в свой Зал славы еще 2 года 
назад, а сама Россия сделала 
это только сейчас.

Алексей Яшин, которому 
сегодня 49 лет, родился в семье 
профессиональных свердлов-
ских спортсменов: его мать 
играла в волейбол за «Уралоч-
ку», а отец – в гандбол за ныне 
не существующий клуб «Ка-
лининец». Первым тренером 
Алексея был Владимир Голо-
ухов, который воспитал еще 
двух легенд нашего хоккея: 
вратаря Николая Хабибулли-
на и форварда Павла Дацюка.

В командах родного Сверд-
ловска Яшин отыграл все-
го два сезона (один – за «Луч», 
другой – за старый «Автомо-
билист»), после чего, будучи 
18-летним, уехал в московское 
«Динамо».

Главная часть его карье-
ры прошла в сильнейшей ли-
ге мира – североамериканской 
НХЛ, куда он попал в 1993 го-

ду. Уралец отыграл за океаном 
12 сезонов – сначала за «Оттаву 
сенаторз» (где его даже сделали 
капитаном команды ), а потом 
– за «Нью-Йорк айлендерс» 
(всего: 850 матчей и 337 голов).

В 2007 году хоккеист вер-
нулся в Россию, где провел 
еще пять сезонов, выступая 
за ярославский «Локомотив», 
СКА и ЦСКА.

Даже будучи игроком НХЛ, 
Яшин никогда не отказывал-
ся от приглашений в сборную 

России, за которую сыграл 
в  общей сложности на 9 чем-
пионатах мира и трех Олим-
пиадах (88 матчей, 30 голов). 
Почти всегда партнеры выби-
рали его капитаном команды, 
за что журналисты дали ему 
прозвище «Капитан Россия».

В Зал славы отечественно-
го хоккея Алексей Яшин вклю-
чен как чемпион мира в соста-
ве сборной России (1993).

Владимир ВАСИЛЬЕВ

ЗАЛ СЛАВЫ

Зал славы отечественного хоккея (ЗСОХ) создан по подобию 
канадского Зала хоккейной славы, расположенного 
в Торонто.

Учрежден 21 января 2004 года, когда исполком Федерации 
хоккея России принял положение о Зале славы и утвердил список 
первых членов.

ЗСОХ располагается в Москве в первом в России Музее хоккея.
Сейчас в Зал славы включено 165 человек – хоккеистов, 

тренеров, функционеров, судей и журналистов. Среди них – 
четыре уроженца Свердловской области. Помимо Алексея Яшина, 
это:

 нападающий Сергей Шепелев (Нижний Тагил), герой 
финального матча Кубка Канады-1981 (в ЗСОХ введен в 2012 году);

 тренер Валерий Белоусов (Новоуральск), приведший 
«Металлург» и «Авангард» к трем титулам чемпионов России 
(2012);

 защитник Илья Бякин (Свердловск), чемпион Олимпийских 
Игр-1988, трехкратный чемпион мира (2014).

 Кроме того, в категории «Функционеры» в Зал славы 
включен Владимир Альфер, который не был уроженцем области, 
но последние 30 лет жизни прожил в Свердловске / Екатеринбурге: 
был начальником команды «Автомобилист», директором 
СДЮСШОР «Спартаковец», президентом областной федерации 
хоккея. Стал одним из героев фильма «Легенда № 17».

(ХОККЕЙ С МЯЧОМ )

«Задачу выхода 
в плей-офф 
никто не снимает»
Положение «Трубника» тяжелое, но не безнадежное

Завершился первый 
круг чемпионата 
России по хоккею 
с мячом. Представитель 
Свердловской области – 
первоуральский «Уральский 
трубник» – по итогам 
13 сыгранных матчей 
занимает в турнирной 
таблице только 10-е место, 
отставая от зоны плей-офф 
на 6 очков. Это заметно хуже 
того результата, которого 
ожидают от команды 
ее руководители. 
Но президент клуба 
Виктор БАБЕНКО 
оптимизма не теряет.

«Уральский трубник», ко-
торый еще три года назад (в 
2019-м) был бронзовым при-
зером чемпионата страны, в 
последнее время даже не по-
падает в плей-офф. Чемпи-
онат 2021–2022 команда за-
вершила на 11-м месте – это 
ее худший результат с сезо-
на 2015–2016, когда она фини-
шировала 12-й.

В межсезонье у «Трубника» 
появился новый и весьма ам-
бициозный президент – депу-
тат областного Законодатель-
ного собрания Виктор Бабен-
ко. Он развернул активную 
деятельность по поиску спон-
соров (и кое-кого уже нашел), 
создал гораздо лучшие усло-
вия для тренировочного про-
цесса, а перед командой на те-
кущий сезон поставил задачу 
– попасть в плей-офф, то есть 
– войти в восьмерку сильней-

ших по результатам кругово-
го турнира.

В команду пришли пять 
опытных игроков, четверо 
из которых ранее уже играли 
в «Трубнике»: защитник Ан-
дрей Орлов («Родина», Киров), 
полузащитник Егор Егорычев
(«Саяны», Абакан), нападаю-
щие Петр Цыганенко («Роди-
на»), Дмитрий Черных («Мур-
ман», Мурманск) и Сергей 
Почкунов («Фриллесос», Шве-
ция). Все пятеро, кстати, уже 
отметились результативны-
ми действиями, а Цыганенко 
и Почкунов входят в тройку 
лучших бомбардиров коман-
дами с 10 и 7 голами соответ-
ственно.

Все это вселяло надежду 
на достаточно успешное вы-
ступление, но… «Трубник» на-
чал чемпионат очень плохо, 
проиграв первые четыре мат-
ча (из них два – с разгромным 
счетом – 1:11 и 3:11). Потом  
положение удалось немно-
го исправить: в следующих 
девяти встречах первоураль-
цы одержали 3 победы, а еще 
один поединок свели вничью. 
В итоге у команды сейчас 10 
очков – столько же, сколько у 
уфимского «Кировца», но по 
дополнительным показате-
лям «Трубник» занимает 10-е 
место, а башкирский клуб – 
11-е. Отставание от нижего-
родского «Старта», который 
находится на восьмой строч-
ке, – 6 очков, а от краснояр-
ского «Енисея», идущего седь-
мым, – 10.

– Пока команда не выпол-
няет ту задачу, которую мы пе-
ред ней поставили, – признал 
в разговоре с «ОГ» Виктор Ба-
бенко. – Но тому есть объясне-
ние. Во-первых, комплектова-
ние команды на этот сезон шло 
в тот момент, когда с деньгами 
у нас было совсем плохо, так 
что мы не смогли собрать сба-
лансированный состав: у нас 
много хоккеистов, которым за 
30, и много совсем юных, а вот 
игроков среднего – самого оп-
тимального возраста – крайне 
мало. Во-вторых, в первом кру-
ге две трети матчей (если точ-
но – 9 из 13) мы провели на вы-
езде. Во-втором круге, как вы 
понимаете, ситуация с кален-
дарем будет обратной. Кроме 
того, мы попробуем усилить-
ся новыми игроками (есть у нас 
такие планы). Так что никакой 
паники в клубе нет, мы сохра-
няем оптимизм. И задачу по-
пасть в плей-офф с повестки 
дня никто не снимает.

Сейчас в чемпионате Рос-
сии наступила трехнедельная 
пауза. Возобновится турнир 
уже в следующем году – 9 янва-
ря. «Уральский трубник» в этот 
день сыграет на своем поле с 
«Кузбассом», который, набрав 
33 очка, занимает в турнирной 
таблице третье место (отстава-
ние от лидера – архангельско-
го «Водника» – всего два балла). 
В первом круге кемеровчане 
разгромили уральскую коман-
ду со счетом 11:3.

Владимир ВАСИЛЬЕВ
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ЦЕНА СВОБОДНАЯ

«Финал ЧМ по футболу смотрели 
вместе с сыном – болели за 
Аргентину» СОВЕТ

Вадим АБДРАШИТОВ, кредитный брокер:
– Мы действительно оказываем консультационные 

и информационные услуги. Объясняем, на что может рассчитывать 
клиент, в какой банк ему лучше обратиться, какие документы 
понадобятся для предоставления кредита. Можем помочь собрать 
документы. Те, кто работает честно, не берут предоплату, 
а закладывают в договор процент от полученного клиентом кредита.

Эксперты советуют: прежде чем заплатить деньги, внимательно прочтите договор
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